

ELGOIBAR

# A vueltas con el carro de Azkube

**Las fiestas de Azkue-San Roque acogen el I Campeonato de Levantamiento de Carro**

Se disputará el 16 de agosto y los premios serán para los que den más vueltas haciéndolo girar sobre un eje

AITOR ZABALA

**ELGOIBAR.** Los vecinos de Azkue-San Roque cuentan las horas para el inicio de sus fiestas patronales. El lunes se iniciarán tres jornadas de fiesta cargadas de actos que prometen hacer las delicias de pequeños y mayores. Buena parte de los festejos son habituales en el programa, pero este año se ha incorporado como novedad el I Campeonato de Levantamiento de Carro (orga jo-koia), una competición abierta a todos aquellos que quieran participar y estén dispuesto a poner a prueba sus fuerzas para hacerse con alguno de los premios dispuestos por la organización.

Esta primera edición se disputará el 16 de agosto, día de San Roque, tras la misa de las 11.00. El protagonista de esta cita es una carreta de un tamaño suficientemente manejable como para no asustar a los participantes, según señalaron desde la comisión de fiestas de Azkue-San Roque. «En las competiciones oficiales, los concursantes deben lidiar con un carro de los que habitualmente eran tirados por bueyes. Aquí hemos optado por uno más ligero, de los que se usaban con el burro en el caserío Azkube, para que la gente



**El desafío.** El carro de Azkube espera a los que quieran probar su fuerza con él en fiestas de San Roque.

te no tenga miedo de apuntarse».

El desafío consistirá en dar el mayor número de vueltas posible con el carro. Los participantes lo levantarán sujetándolo por la zona posterior de carga y lo tendrán que hacer girar sobre el eje situado en el vértice de la pértiga a la que se sujetaban los animales que tiraban de él sin que las ruedas toquen el suelo. Una vez que suceda eso, se contabilizará la distancia recorrida en el cómputo total de las vueltas y la

victoria será para aquel que sume más metros.

El carro está guardado en una lonja del caserío Azkube a la espera de aquellos que quieran hacerse con alguno de los premios en juego. El ganador se hará acreedor a una cena para cuatro personas, mientras que el segundo ganará una cena para dos personas. En ambos casos deberán dar cuenta de las cenas en la sociedad de Azkue-San Roque entre los días 16 y 17 de agosto. El tercer clasificado recibirá dos botellas de cava.

**Mucho ingenio**

Azkue-San Roque suele ser escenario habitual de tiradas de bolos durante sus fiestas, pero también ha sido testigo de otro tipo de competiciones. En Azkue-San Roque se han visto desafíos de sokatira entre solteros y casados, carreras de caballos, campeonatos de txingas y de lanzamiento de txapela (concurso que volverá a tener lugar el 17 de agosto).

MENDARO

## Inguruko jai gau giroaz disfrutatzeko 'arazotxoak'

AMAGOIA ZABALA

**MENDARO.** Gure inguruko herri askok aste bukaera luze honetan jaiak hasiko dituzte eta aitzakia ederra izango dute askok herri hoieta- rra egunpasa edo gaupasa egitera joateko. Ondarruan, Azkoitian, Deban... jaiak izango dira eta gazteek, eta ez hain gazteek, bertara joatea nahiko dute, batez ere, gau giroaz gozatzera.

Andramariak Ondarrun eta San Roqueak Deban, 14ean hasten dira, hau da, bihar igandean eta horrek arazo bat dakarkigu Mendaroarrei, gauean festetara joatea nahi dute-nek ez dutela garraio publikoan ibiltzeko aukerarik izango. Nahiz eta jaiak izan, ez dituzte garraio bezeiak jarri. Gaueko autobusak eta trenak, larunbat gauean ibiltzen dira

harantz eta honantz, baina egun 'berezi' hauetarako ez dute ezer jari.

Beraz, egoera hau dela eta, askorrentzat aukera bakarra kotxez festetara joatea izango da eta egoera horrek, taldekeen artean gidalari lana nork egingo duen hautatua beharra suposatuko die. Izan ere, etxera nahiz den orduan lasai eta seguru bueltatzek horixe dakar, konfidantzako gidalari bat topatu beharra iza-tea, hau da, alkohola edota bestelako sustanziarik hartzen ez duen gidalaria topatzea, hain zuzen ere. Bestela, goizeko lehen garraio publikoaren zain egon beharko dira, egunez eskaintza oso zabala bai-taukagu, bai Debatik eta bai Ondarrutik ere, trenez edo autobusez etxera bueltatzeko.

NEREA ISASTI

**SORALUZE.** El lunes darán comienzo las fiestas de Andramari, con lo que muchos placentinos volverán de sus vacaciones para disfrutar de tres días de fiesta. Como manda la tradición, el lunes, día de Andramari, la banda de música de Erandio hará un pasacalle a las doce del mediodía y ofrecerá un concierto en la Plaza Vieja una hora después.

Al día siguiente, día de San Roque, se llevará a cabo la habitual procesión a la ermita del santo a las siete y media de la mañana. Ya de regreso, a partir de las once, dará comienzo el concurso de tortillas en la Plaza Vieja y a la misma hora se pondrán en marcha los hinchables en la Plaza Nueva

para disfrute de todos los niños de la localidad.

**Suelta de vaquillas**

Las fiestas llegarán a su fin el miércoles día 17, con la celebración de la festividad de San Roque txiki. A diferencia de otros años, el toro de primera hora de la mañana ha sido sustituido por una suelta de vaquillas y ponis para los más pequeños al mediodía, al considerar que la afluencia al toro de la mañana era escasa. A mediodía habrá pasacalle con los trikitilaris Larreategi talde.

Ya por la tarde es cuando, habrá toro a partir de las 18.00 horas y una hora más tarde, a partir de las 19.00, se organizará un pasacalle con la charanga Baralde.

ERMUA

**Se organiza una nueva edición del concurso de fotografía de verano**

K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** El Departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua ha organizado un año más el concurso de fotografía de vacaciones. El certamen volverá a repartir un total de 800 euros en premios, divididos en dos categorías.

Todas las personas mayores de edad y residentes en el País Vasco pueden participar en el concurso ermua, cuya temática abarca todas aquellas fotografías tomadas en el transcurso de un viaje, sin importar el lugar. Las obras que pueden participar en el certamen se dividen en dos modalidades: por una parte, las imágenes tomadas con cámara digital o analógica, y por otra parte, las fotografías tomadas con teléfono móvil. Cada participante puede presentar hasta un total de tres obras; pero deben ser originales, inéditas y no pueden haber sido premiadas en otros concursos. Cabe destacar que las imágenes no pueden ser retocadas de ninguna forma.

**Tamaño mínimo y máximo**

Las fotos han de presentarse en un tamaño mínimo de 18x24 centímetros y máximo de 24x30 centímetros, y se reforzará obligatoriamente con una cartulina de tamaño 40x50 centímetros. Las obras se pueden entregar desde este mismo momento en Lobiano Kultur Gunea –tanto en mano como por correo postal–. Deben ir debidamente embalados bajo la inscripción 'Concurso de fotografía vacaciones 2016'. Además, en el dorso de cada una de las fotografías debe figurar claramente el título y el pseudónimo del autor o autora. Ya en un sobre aparte y cerrado, cada participante debe incluir una fotocopia del DNI, un teléfono de contacto, el título, lugar y fecha de la fotografía.

El plazo de presentación de las fotos termina el próximo 6 de octubre, jueves, a las 14.00 horas y el concurso se fallará el 13 de octubre. El certamen repartirá dos premios: uno de 500 euros dentro de la modalidad general y otro de 300 euros para la mejor fotografía realizada con teléfono móvil. Los premios no se podrán acumular en la misma persona.

Tras el fallo, las obras participantes serán expuestas en la Sala de Exposiciones de Lobiano Kultur Gunea del 28 de noviembre al 13 de diciembre. Las imágenes premiadas quedarán en propiedad del Ayuntamiento de Ermua, y el resto se devolverán dentro de los 30 días siguientes a cerrar la exposición.

# «Ser de la asociación debería ser un privilegio y una obligación»

## Loli Bello Miembro de la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua

La comerciante ermuaña fue una de las fundadoras de la ACHE hace 30 años y, a día de hoy, es la única que sigue en activo

### \*\*\* DORLETA VIDAL

**ERMUA.** La Asociación de Comerciantes de Ermua (que posteriormente incluiría al gremio de hostelería) se fundó en 1986. Javi San Ildefonso, Senén Bravo, Horacio Ramos, Idoia Goikoetxea, Javi Sagardui, Mari Ángeles Irusta y la propia Loli Bello fueron los jóvenes e inquietos comerciantes que promovieron su creación. Treinta años después, sólo Bello permanece aún en la Asociación y su trayectoria le permite tener una amplia visión sobre la evolución de dicha agrupación, el comercio ermuaña, los comerciantes o los hábitos de los compradores. Tanto es así, que la ACHE la ha elegido como portavoz en esta fecha tan señalada.

—¿Cómo recuerda el nacimiento de la Asociación de Comerciantes de Ermua?

—Tengo un recuerdo muy bonito. Recuerdo que nos juntamos un grupo de comerciantes jóvenes, con muchas inquietudes y que teníamos muy buena relación. Queríamos buscar solución a los problemas comunes de los comerciantes de aquella época, teníamos ganas de aprender y de adelantarnos a los tiempos que

venían. Además, nos gustaba trabajar y he de confesar que trabajábamos mucho.

—¿Recuerda la primera Junta Directiva?

—Sí, seríamos unas 10 personas, y no faltábamos a ninguna reunión. Además, nuestro primer secretario fue Carlos Totorika, en la época en la que todavía trabajaba en la BBK.

—¿Cuáles eran sus objetivos?

—Por un lado, defender los intereses de los comerciantes ante las instituciones; por otro, que la gente del pueblo se quedara en el pueblo. Para ello organizábamos promociones, excursiones, cenas... y entre algunos comerciantes creamos Tximelleta, que durante una década repartió muchísimos premios entre los clientes.

—¿Cómo ha evolucionado el comercio en estas tres décadas?

—Ha sido una época de grandes cambios, sobre todo en el campo de las nuevas tecnologías y las redes sociales. Nos ha exigido mucho trabajo.

### Evolución del cliente

—¿El cliente también ha cambiado?

—Sí, los jóvenes de hoy en día tienen mucha información gracias a Internet, y los comerciantes deberíamos estar al mismo nivel. Sin embargo, hay comercios que reniegan de las nuevas tecnologías, y la verdad es que nos les veo mucho futuro.

—¿Cuál es la situación del comercio en Ermua?



La ermuaña Loli Bello es la comerciante que más años lleva en la ACHE. ■ DORLETA VIDAL

—A la gente le cuesta asociarse y eso nos perjudica a la hora de hacer presión

—Está bajo y, aunque hemos pasado años muy duros (entre el 2012 y el 2014, sobre todo), estamos remontando. La crisis nos ha afectado mucho, pero el cierre de Zubiaurre al tráfico nos dio la puntilla. Fue algo que nos impuso el Ayuntamiento, sin ningún tipo de alternativa. Aunque tiempo después se pusieron en marcha los aparcamientos rotativos, el mal ya estaba hecho, y muchos clientes de Mallabia optaron por irse a Eibar.

—¿Cómo es su relación con el Ayuntamiento?

—Ha habido épocas sin ningún tipo de relación, pero ahora mismo sabemos que apuestan por el comercio local y estamos trabajando conjuntamente.

—¿Cuántos miembros ciación?

—81 socios en total, son tiendas y tenemos que en el pueblo hay 220 comerciantes. 139 no están asociados, pero la asociación a la hora de hacer cosas. A la hora de asociarse, y no lo entiendo, que es un privilegio, un deber, pero mucha gente tiene que pagar una cuota, sí, pero es un cambio se consiguen cosas.

—¿Qué proyectos tiene?

—Estamos cambiando Ermua. Aunque ya hoy es una arma muy poderosa, queremos formarla totalmente.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

#### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

#### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

#### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

#### ERTZAINA

Eibar 943 531 700

#### BOMBEROS Toda la provincia 112

#### TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

#### TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

#### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010  
Ermua 943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*. Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30,

16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50,

16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

#### EIBAR-EIBAR

Laborables: De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gómez).

Ermua: De 9.00 a 22.00: Ugarte (Gómez).

Eibar: De 10.30 a 21.35: Diario (Juan Gómez).

Eibar: De 10.30 a 21.35: Diario (Juan Gómez).